



PERÚ

Ministerio
de la Producción

Despacho Viceministerial
de MYPE e Industria

Dirección General
de Industria

SÍNTESIS DE NOTICIAS

Viernes, 10 de Septiembre de 2010

PESQUERÍA

DESCUBREN PEZ QUE COME MADERA EN EL ALTO PURÚS

La diversidad que alberga la Amazonía peruana sorprende una vez más a los científicos. En el Parque Nacional Alto Purús, un grupo de investigadores estadounidenses y brasileños identificó una nueva especie de pez que se alimenta de madera, gracias a la forma singular de sus dientes, que se asemejan a una cuchara. El hallazgo se hizo durante una expedición realizada entre el 21 de julio y el 3 de agosto último para documentar la vida acuática de los departamentos de Ucayali y Madre de Dios, en la selva peruana. La excursión, con la cual se completaron tres años de estudios en las cabeceras de los ríos Yurúa y Purús, forma parte de un proyecto financiado por la Fundación Nacional de Ciencia de los Estados Unidos. Paulo Petry, integrante del equipo científico y profesor asociado del Departamento de Ictiología del Museo de Zoología Comparada de la Universidad de Harvard, sostuvo que de los ejemplares encontrados se extraerán tejidos para analizar su genética. (Perú 21, 18)

DETIENEN A SOSPECHOSOS EN ALTAMAR

El personal de la Capitanía Guardacostas Marítima de Salaverry intervino a tres individuos de una embarcación artesanal tipo chalana cuando sustraían material de la barcaza "Río Previsto", varada en la playa Salaverry, en La Libertad. Los intervenidos fueron identificados como Melvin Palma Gonzales (34), Óscar Ascoy Medina (37) y Jhon Balladares Ramos (21). (La Primera 18)

MYPE e INDUSTRIA

PERÚ: SEGUNDO MEJOR LUGAR PARA INVERTIR

Un reporte elaborado por la revista especializada en negocios y finanzas, Forbes, coloca a Perú como el segundo mejor destino en América Latina para hacer negocios. De acuerdo con la publicación, el país ocupa la posición 49 en el ranking mundial, solo antecedido en la región por Chile que ocupa el lugar 23. De esta forma, Perú sube 13 escalas respecto de lo que registró en la publicación de 2009. Los rubros en los que el país mejoró son libertad de comercio (puesto 43), innovación (81) y trámites (82). (Perú 21, 10/Expreso 3ª/Gestión 13)

NEGOCIOS

Las misiones de Expo Perú realizados hasta el momento han concretado negocios por US\$ 73.5 millones, informó el ministro de Comercio Exterior y Turismo, Martín Pérez, quien indicó que del total de empresas 424 correspondieron a exportaciones y 123 a turismo. (Expreso 2ª)

SBS AUTORIZA A INVERSIONES LA CRUZ SER EDPYME

La Superintendencia de Banca, Seguros y AFP (SBS) expidió el certificado por el cual autoriza a Inversiones La Cruz ser una entidad de desarrollo de la pequeña y microempresa (Edpyme). Inversiones La Cruz cuenta actualmente con 50 agencias en el país. (El Comercio B8)

WORLD TRADE CENTER EN LIMA PARA PYMES

Con el objetivo de brindar servicios de información a las empresas locales para que coloquen sus productos y servicios en el exterior, se realizó el lanzamiento del World Trade Center Lima (WTC). Raúl Diez Canseco, presidente de WTC, dijo que será de gran apoyo para los medianos y pequeños empresarios. (La República 14)

MILES VAN AL RINCÓN DEL PISCO

El pisco también dice presente en la feria Mistura. Para el deleite de los amantes de este licor de bandera está el Rincón del Pisco, al que miles de visitantes asisten todos los días. En este espacio, instalado por la cadena de supermercados Wong, se puede degustar esta bebida en sus diversas variantes. Asimismo, se escenifica el proceso de producción artesanal del licor,

partiendo de la cosecha de la uva hasta la obtención del destilado en los alambiques. (La República 22)

SE ALISTA INVERSIÓN POR US\$ 150 MLLS. EN VIVIENDAS

Imagina Grupo Inmobiliario y el Fondo de Inversión Multirenta Inmobiliaria (FIMI), administrado por AC Capitales SAFI del Grupo Apoyo, firmaron un nuevo acuerdo para desarrollar un plan de inversión en proyectos inmobiliarios por más de US\$ 150 millones a partir del presente año. El acuerdo comprende el capital necesario para el desarrollo de proyectos habitacionales para los distintos segmentos del mercado peruano. AC Capitales SAFI informó a la Comisión Nacional Supervisora de Empresas y Valores (Conasev) que más adelante se darán detalles del plan de inversiones. (Gestión 9)

TRES EMPRESAS DE COSMÉTICOS DE BRASIL ALISTAN ARRIBO AL PERÚ

La Asociación Brasileña de la Industria de Higiene Personal, Perfumería y Cosméticos (ABIHPEC) indicó que existe un creciente interés de más empresas brasileñas de cosméticos, higiene personal y perfumería de asociarse con importadores peruanos para ingresar al mercado nacional. "El mercado peruano de cosméticos está creciendo fuertemente, al igual que el consumo, por eso creemos que tiene mucho espacio para seguir incorporando a más participantes", comentó la gerente de Negocios Internacionales de ABIHPEC, Silvana Gomes. (Gestión 12)

RECOMIENDAN DESARROLLO DE MARCAS PROPIAS PARA MERCADO DE LUJO CHINO

El ingreso al mercado asiático se enfrenta no solo con una barrera de idiomas, sino también de culturas y de cómo negociar con empresarios a los que los peruanos no están acostumbrados, sostuvo Pedro Ayín, gerente División Internacional de Interbank. China tiene un mercado de consumo interno muy grande que prefiere los productos de lujo, y ya supera a EE.UU. en ese sentido, valorándose en unos US\$ 9.5 billones (mil millones). Se espera que en los próximos cinco años alcance o supere a Japón, que es el primer mercado de consumo de bienes de lujo, dando un norte a los exportadores peruanos. "Hay un mercado muy amplio para los productos finales de alta calidad y la forma de llegar es más complicado porque hay que desarrollar una marca propia o tratar de asociarse con una marca ya existente para producirle el producto final", señaló. (Gestión 11)

PERÚ PIDE SANCIÓN PARA COLOMBIA POR BARRERAS

El ministro de Agricultura, Adolfo de Córdova, adelantó que el Perú pedirá que el Tribunal de la Comunidad Andina (CAN) imponga una sanción a Colombia por no acatar el fallo que permite el ingreso de arroz peruano a su mercado, argumentando riesgos fitosanitarios. El año pasado, el Instituto Agropecuario Colombiano suspendió las autorizaciones de importación. A mediados de abril de 2010, la CAN falló a favor de la demanda peruana por el cierre de su mercado. (Perú 21, 10/correo 7/La República 14)

PLANTEAN CAMBIAR ARROZ POR CEBOLLA

Ante la demanda de miles de toneladas de cebollas peruanas por parte del Ecuador y Colombia –que pasan obligatoriamente por el puente internacional de Tumbes– la Gerencia de Desarrollo Económico de dicha región ha propuesto a los 5.000 agricultores de la región cambiar el cultivo del mencionado cereal por la cebolla. (El Comercio A13)

BCR SUBE INTERÉS A 3%

El Banco Central de Reserva (BCR) continuó retirando el estímulo monetario de la economía, al incrementar su tasa de interés de referencia de 2.5% a 3%, por quinto mes consecutivo. El alza generará un encarecimiento de los créditos corporativos, lo que a su vez podría afectar el ritmo de crecimiento de la demanda. El ente emisor busca, de manera preventiva, que se modere el avance de la demanda para evitar presiones inflacionarias, de modo que, al cierre del año, los precios no suban más de 3%. El presidente del BCR, Julio Velarde, precisó que este incremento no afectará el costo actual de los préstamos destinados a las microempresas. (Perú 21, 10/Expreso 2ª/La República 14/El Comercio b4/Gestión 15)

DÓLAR CIERRA JORNADA CON OTRO DESCENSO

Al cierre de la sesión de ayer, el dólar culminó en S/. 2.793, nivel inferior al de la víspera de S/. 2.795, en una jornada en la que el Banco Central de Reserva (BCR) retomó su intervención en el mercado cambiario con la compra de US\$ 143 millones. En tanto, en los bancos, el dólar cerró en S/. 2.87 y en el mercado paralelo en S/. 2.80. (La República 14)

AEROLÍNEAS DE ECUADOR INTERESADAS EN EL PERÚ

El Ministerio de Comercio Exterior y Turismo (Mincetur) informó que hay dos líneas aéreas del Ecuador interesadas en realizar vuelos directos desde Guayaquil hacia Piura, Chiclayo y, posiblemente, también a Trujillo. Según la viceministra de Turismo, Mara Seminario, el sector está trabajando con el Ministerio de Transportes y Comunicaciones y la Dirección General de Aeronáutica Civil la forma de incentivar este tipo de vuelos, los que podrían ser tratados como vuelos nacionales para reducir sus costos. Bajo esa modalidad –añadió– la aerolínea Star Perú ya tiene permiso para volar hacia Ecuador. (El Comercio B5)

SE RECUPERA TRÁFICO DE CONTENEDORES ESTE AÑO

Para finales del 2010 se espera que el movimiento de contenedores en puertos de uso público crezca 11,7% frente al 2009, y que llegue a los 1,4 millones de TEU (unidad de medida de capacidad del transporte marítimo en contenedores), de acuerdo con la consultora Maximixe. Ello, debido a los mayores volúmenes de exportaciones e importaciones a raíz de la reactivación de la economía de los principales socios comerciales del país. Durante el primer semestre del año, el puerto del Callao lideró el movimiento de la carga nacional con una participación del 87,2% del total de movimiento de contenedores. El segundo lugar lo ocupó el puerto de Paita con 10,1%. (El Comercio B9)

MOVIMIENTO PORTUARIO CRECERÍA 11.7% ESTE AÑO

La consultora Maximixe estimó que el movimiento de contenedores en los terminales portuarios crecería 11.7% este año. Es decir, alcanzaría 1.4 millones de TEU (cada TEU equivale a la capacidad de un container de 20 pies). Entre enero y julio, el puerto del Callao continuó liderando el movimiento comercial, pues manejó un 87.2% de la carga total. El puerto de Paita movilizó un 10.1%. En el mercado nacional operan 30 líneas navieras. (Perú 21, 10)

DOS CONSORCIOS PRESENTAN OFERTAS PARA MAJES SIGUAS

La Agencia de Promoción de la Inversión Privada (Proinversión) recibió ayer las ofertas técnicas y económicas de dos consorcios para construir y explotar en concesión las obras de afianzamiento hídrico del proyecto de irrigación Majes Siguan II, en Arequipa. Jorge León, director ejecutivo de Proinversión, informó que se trata del consorcio Angostura-Siguas, conformado por la española ACS Cobra Instalaciones y Servicios y la empresa peruana Cosapi. La segunda oferta fue del Consorcio Majes que integran las colombianas Conalvias, Construcción y Administración e Infracon, y la ecuatoriana Hidalgo e Hidalgo. Cabe señalar que otras cinco firmas precalificadas para el proceso desistieron de presentar ofertas para el proceso. (Perú 21, 9)

MINERA ANTAMINA ESPERA PRODUCIR MÁS COBRE

Ian Kilgour, presidente ejecutivo de Compañía Minera Antamina, espera aumentar la producción de cobre apenas culmine su proyecto de expansión. Con respecto al zinc, Kilgour dijo que la producción de este metal cambia año a año, pues la concentración de zinc en el yacimiento es muy variable. (El Comercio B8/Gestión 9)

POR LA INTEROCEÁNICA SUR YA ESTÁN TRANSITANDO CERCA DE 4,000 VEHÍCULOS

Una delegación de la Corporación Andina de Fomento (CAF), integrada por el vicepresidente de infraestructura, Antonio Juan Sosa, y la directora representante en el Perú, Eleonora Silva, visitó los departamentos de Madre de Dios y Cusco, para supervisar el avance de las obras de construcción de la Carretera Interoceánica Sur (IIRSA Sur). Silva señaló a Gestión que el avance de la obra se estima que está por encima del 90%, con algunos puntos críticos, como el puente Billingham (que pertenece al tramo 3 del corredor vial, y conectará Puerto Maldonado e Iñapari, Brasil), pero ya las soluciones están muy avanzadas. (Gestión 4)

HALLAN S/. 3 MILLONES EN MEDICINAS BAMBA

En una sorpresiva operación más de 400 policías intervinieron 41 puestos del centro comercial Capon Center, ubicado en el Jr. Paruro 924-926, Cercado de Lima, e incautaron productos farmacéuticos de dudosa procedencia, que eran almacenados y comercializados por inescrupulosos sujetos. La mercadería confiscada está valorizada en 3 millones 500 mil soles. (La República 24)

COMPETENCIA Y MENOR RIESGO CREDITICIO FAVORECE DESCENSO DE TASAS DE INTERÉS PARA MICROEMPRESAS, SEGÚN BCR

La competencia y el menor riesgo crediticio favorecen el actual descenso de las tasas de interés para los créditos a las microempresas, pese al ajuste de la política monetaria de parte del Banco Central de Reserva (BCR), señaló hoy su gerente de Estudios Económicos, Adrián Armas. Indicó que existe un buen desempeño de las tasas de interés para las microempresas, en un contexto en que la economía está en franco proceso de recuperación. Asimismo, mencionó que las microempresas empiezan a tener un mejor flujo de caja, con lo cual mejora la percepción de las entidades financieras. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=7hE7pf2+eFE=>

PERÚ ESTÁ AVANZANDO MUY BIEN EN IMPLEMENTACIÓN DE ANEXO FORESTAL DE TLC CON EEUU

El Ministerio del Ambiente (Minam) señaló hoy que Perú está avanzando muy bien en la implementación de la agenda y el cumplimiento de las obligaciones del Anexo Forestal del Capítulo Ambiental del Tratado de Libre Comercio (TLC) con Estados Unidos. "Estamos avanzando muy bien en el tema y ellos mismos (Estados Unidos) han reconocido que Perú está haciendo los esfuerzos por cumplir con su compromiso", señaló el ministro del Ambiente, Antonio Brack. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=ZZuCq211dsY=>

INGRESO DE TRANSGÉNICOS A PERÚ TODAVÍA ES UN TEMA EN DISCUSIÓN, SEÑALA EL MINAM

El ingreso de semillas de organismos genéticamente modificados (OGM) o transgénicos al país, lo cual será regulado por el Reglamento de Bioseguridad, aún es un tema en discusión, señaló hoy el Ministerio del Ambiente (Minam). Un alimento transgénico se define como aquel cuyos ingredientes incluyen un organismo genéticamente modificado, el cual a su vez es cualquier vegetal, animal u organismo cuyo material genético ha sido modificado por el hombre de manera intencional, sin mediar ningún método natural de intercambio de genes. "En Perú el asunto de introducir transgénicos patentados de afuera no es viable porque no está el reglamento ni nada, y el Minam opina que no debe hacerse", anotó el ministro del Ambiente, Antonio Brack. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=D2U/zFhHr1o=>

ABRIR UNA PANADERÍA MODERNA EN PERÚ DEMANDA MÁS DE US\$ 50,000 DE INVERSIÓN

Abrir una panadería moderna en Perú demanda más de 50,000 dólares de inversión sin contar el monto que se tiene que pagar por el alquiler del local, manifestó hoy el presidente de la Asociación Peruana de Empresarios de la Panadería y Pastelería (Aspan), Pío Pantoja. "Las panaderías a nivel nacional han evolucionado, se han modernizado siguiendo una nueva tendencia ya que no sólo se limitan a la venta de panes sino que se han convertido en pequeños restaurantes", manifestó a la agencia Andina. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=MFHDowSoMpc=>

SBS AUTORIZA ORGANIZACIÓN DE EDPYME INVERSIONES LA CRUZ

La Superintendencia de Banca, Seguros y AFP (SBS) autorizó la organización de la Entidad de Desarrollo de la Pequeña y Microempresa (Edpyme) Inversiones La Cruz, por lo que en breve se sumará al mercado local. De esta manera, se sumará a las diez Edpymes que actualmente operan en el mercado nacional y que atienden esencialmente la demanda financiera del segmento de las microempresas. La SBS refirió que si bien el organizador Inversiones La Cruz fue sancionado en el 2009 por el Instituto Nacional de Defensa de la Competencia y de la Protección de la Propiedad Intelectual (Indecopi), la infracción es calificada como leve. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=1FArOVzQEIM=>

ACTUALIDAD

"HARÉ OBRAS HASTA EL ÚLTIMO DÍA DE GESTIÓN"

El presidente Alan García Pérez afirmó que hasta el último día de su gobierno continuará adelante con las obras desarrolladas por su administración a favor de los más pobres. Al visitar la región San Martín garantizó que ésta estará totalmente integrada al sistema eléctrico nacional el próximo año. (Expreso 2)

REGIONES TIENEN CASI LA TOTALIDAD DE FACULTADES

El Poder Ejecutivo ya transfirió a los gobiernos regionales el 95 por ciento de las 4,000 atribuciones en el marco de la modernización estatal, refirió ayer el presidente Alan García durante la ceremonia sobre los avances en reforma del Estado. En ese sentido, señaló que "se continúa avanzando, y a pesar de que hay gobiernos regionales que presentan problemas también hay regiones sobresalientes". (Perú 21, 7)

"AUSENCIA DE GARCÍA NO ES MALA SEÑAL A CHILE"

El canciller José Antonio García Belaunde negó que constituya una mala señal en las relaciones de Perú y Chile la ausencia del presidente Alan García en la ceremonia por el bicentenario de la independencia de esa nación. Reiteró que el mandatario no puede asistir porque participará en la Asamblea General de las Naciones Unidas. Justamente, el Pleno del Congreso aprobó ese viaje del 22 al 24 de este mes. (Perú 21, 7/correo 9/La República 5/El Comercio A6)

FISCALIZARÁN POLÍTICAS CONTRA DELINCUENCIA

El Pleno del Congreso creó una comisión especial multipartidaria que se encargará de fiscalizar y determinar las políticas públicas de seguridad ciudadana. Dicho grupo lo integrarán, entre otros, Rolando Sousa (Grupo Fujimorista), Aurelio Pastor (Apra), Daniel Abugattás (Partido Nacionalista), Carlos Cánepa (Unión por el Perú) y Luis Galarreta (Unidad Nacional). (Perú 21, 6)

PRESIDENTE GARCÍA RECIBE A APÓSTOL D. TOOD CHRISTOFFERSON

El Presidente de la República, Alan García, recibe esta tarde al apóstol D. Tood Christofferson, miembro del Quórum de los Doce Apóstoles de la Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días. La reunión es a las 17:00 horas, en el Palacio de Gobierno, informó la Oficina de Prensa de la Presidencia de la República. (Andina)

DEMANDA CONTRA DECRETO 1097 SERÁ DESESTIMADA, ESTIMA REY

La acción de inconstitucionalidad presentada por congresistas de diferentes bancadas contra el decreto legislativo 1097 será desestimada por el Tribunal Constitucional (TC) debido a la falta de argumentos sólidos, estimó hoy el ministro de Defensa, Rafael Rey. Indicó que el recurso forma parte del juego democrático y constituye una herramienta perfectamente legal utilizada para oponerse a las normas. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=i3EpVe00aPs=>

INCLUSIÓN DE TUUA EN BOLETOS AÉREOS PERMITIRÁ ATRAER A UN MAYOR NÚMERO DE TURISTAS A PERÚ, SEÑALA EL MEF

La inclusión del pago de la Tarifa Unificada de Uso de Aeropuerto (TUUA), correspondiente a los aeropuertos de Lima y Cusco en los boletos aéreos que se vendan desde el primero de octubre y cuyos vuelos se realicen a partir del año 2011, permitirá atraer a más turistas a Perú, señaló hoy el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF). "Esta medida permitirá atraer a un mayor número de turistas porque se les facilita el viaje, la llegada y salida, además se les ofrece una mayor comodidad en su visita a Perú", manifestó la ministra de Economía y Finanzas, Mercedes Aráoz. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=iAorG8hmf5k=>

TRANSPARENCIA DISPUESTA A ORGANIZAR DEBATE ENTRE FLORES Y VILLARÁN

El secretario técnico de la Asociación Civil Transparencia, Percy Medina, aceptó hoy la responsabilidad de organizar un debate electoral entre Lourdes Flores Nano y Susana Villarán, siempre y cuando ambas candidatas a la alcaldía de Lima lo pidan formalmente. Agregó que un debate entre ambas postulantes al sillón municipal es "bienvenido", pero destacó que el intercambio de propuestas más importante es la polémica del 16 de setiembre porque allí participarán todos los candidatos ediles. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=lf6y2fOMHc4=>